



# CRISIS TALKS

EINLADUNG  
INVITATION



Der Hessische Minister für Bundes- und Europaangelegenheiten, Internationales und Entbürokratisierung  
**Manfred Pentz**

und das  
**Leibniz-Forschungsnetzwerk „Umweltkrisen – Krisenumwelten“**

gemeinsam mit dem  
**Forschungszentrum „Normative Ordnungen – Goethe Universität Frankfurt“**

laden Sie herzlich ein zu einer Veranstaltung

in der Reihe „Crisis Talks“

## **Der ewige Antisemitismus und der Schutz jüdischen Lebens in Europa – Was tun?**

am Dienstag, 5. März 2024, 13.00 – 14.00 Uhr.

Begrüßung

**Claus-Peter Appel**

Stellvertretender Leiter der Landesvertretung Hessen bei der EU

**Rebecca C. Schmidt**

Forschungszentrum „Normative Ordnungen“ – Goethe Universität Frankfurt

Impuls

**Prof. Dr. Stefanie Schüler Springorum**

Leiterin des Zentrums für Antisemitismusforschung an der Technischen Universität Berlin,  
Kordinatorin des Forschungsnetzwerks Antisemitismus FoNA21

Podiumsdiskussion

**Prof. Dr. Stefanie Schüler Springorum**

**Katharina von Schnurbein**

Beauftragte für die Bekämpfung von Antisemitismus und die Förderung des jüdischen Lebens,  
Europäische Kommission

**Yohan Benizri**

Vorstandsmitglied des Jüdischen Weltkongresses

**Prof. Dr. Oliver Decker**

Direktor des Else-Frenkel-Brunswik-Instituts für Demokratieforschung an der Universität Leipzig

Moderation

**Daniel Steinvorth, NZZ in Brüssel**



**Wir bitten um Anmeldung über [diesen Link](#).**

Die Veranstaltung wird simultan verdolmetscht (Englisch/Deutsch).

Minister for Federal and European Affairs, International Affairs and Bureaucracy Reduction of the State of  
Hessen  
**Manfred Pentz**

and the  
**Leibniz Research Network “Environmental Crisis – Crisis Environments”**

in collaboration with  
**the “Normative Orders – Goethe University Frankfurt” Research Centre**

cordially invite you to an event

in the “Crisis Talks” series

**The ageless scourge of antisemitism and the protection of Jewish life in  
Europe –  
What can we do?**

**on Tuesday, 5 March 2024, 1 p.m. – 2 p.m.**

Welcome

**Claus-Peter Appel**

Deputy Head of the Representation of the State of Hessen to the European Union

**Rebecca C. Schmidt**

Research Center Normative Orders – Goethe University

Keynote

**Prof Dr Stefanie Schüler-Springorum**

Director of the Centre for Research on Antisemitism in Berlin,  
Coordinator of the Research Network on Antisemitism in the 21st Century, FoNA21

Panel discussion

**Prof Dr Stefanie Schüler-Springorum**

**Katharina von Schnurbein**

European Commission Coordinator on combating antisemitism and fostering Jewish life

**Yohan Benizri**

World Jewish Congress Executive Board Member

**Prof Dr Oliver Decker**

Director of the Else Frenkel Brunswick Institute for Democracy Research at Leipzig University

Moderation

**Daniel Steinvorth, NZZ in Brussels**

Please register via [this link](#).

Simultaneous interpretation into English/German is available

**Der ewige Antisemitismus und der Schutz jüdischen Lebens in Europa – Was tun?**

Der brutale Überfall der Hamas auf israelische Bürgerinnen und Bürger am 7. Oktober 2023 und die Reaktion Israels in Gaza hatte auch unmittelbare Konsequenzen für Jüdinnen und Juden in Europa. Anschläge auf jüdische Einrichtungen und Drohungen gegenüber Jüdinnen und Juden in Europa verstärken Unsicherheiten und einen ohnehin bereits zuvor vorhandenen strukturellen Antisemitismus. Einmal mehr stellt sich die Frage, was getan werden muss, um jüdisches Leben in Europa nachhaltig zu schützen und Antisemitismus zu bekämpfen. Die Expertinnen und Experten dieses Crisis Talks diskutieren die Herausforderungen, aber vor allem wollen sie konkrete Lösungen präsentieren.

Crisis Talks des Leibniz-Forschungsnetzwerks „Umweltkrisen – Krisenumwelten“

Krisen sind in der EU historisch ein wichtiger Motor der Veränderung und des Fortschritts. In Krisensituationen ist die von großer Heterogenität geprägte und auf konsensuale Meinungsbildung ausgerichtete EU bisher meist in der Lage gewesen, gemeinsame Wahrnehmungen herzustellen, Blockaden zu überwinden und Integration zu gestalten. Das Leibniz-Forschungsnetzwerk „Umweltkrisen – Krisenumwelten“ geht in der Reihe Crisis Talks der Frage nach, wie Europa mit seinen aktuellen und vergangenen Krisen umgehen sollte.

\*\*\*

**The ageless scourge of antisemitism and the protection of Jewish life in Europe – What can we do?**

The brutal attack by Hamas on Israeli citizens on 7 October 2023 and Israel's response in Gaza has also had direct consequences for Jews in Europe. Attacks on Jewish institutions and threats against Jews in Europe have heightened feelings of insecurity and perpetuated existing structural antisemitism. Once again, the issue facing us is what can be done to protect Jewish life in Europe and combat antisemitism in the long term. Our expert panellists will discuss the challenges at this Crisis Talk event while seeking in particular to present tangible solutions.

Crisis Talks by the Leibniz Research Network “Environmental Crisis – Crisis Environments”

In the European Union, crises have always been an important driver for change and progress. The heterogeneity and consensus-building nature of the European Union means that it has mostly been successful in creating common perceptions, overcoming obstacles, and shaping integration. The Crisis Talks series, organized by the Leibniz Research Network “Environmental Crisis – Crisis Environments”, addresses how the European Union deals with crises and what we have learned from past events.